
докончить с недооцен 
кой работы среди 

г  туземцев
Борьба за проведение ленинской 

национальной политики в условиях наше
го национального округа являеття одной 
из главных задач партийной организации. 
В предстоящей чистке партии несомненно 
работа каждего коммуниста, каждой пар
тийной ячейки будет проверяться по тому, 
как ячейки и коммунисты каждодневно в 
своей практической работе осущест
вляли ленинскую национальную политику, 

1 как они боролись за выращивание кад- 
< ров из туземного населения, насколько 

были непримиримы к малейшим про
явлениям великодержавного шовинизма и 
местного национализм*. Публикуемые 
в сегодняшнем номере материалы о ко
ренизации свидетельствуют о том, что 

' в целом ряде окружных организаций 
нет последовательного и неуклонного 
проведения ленинской национальной по
литики.

В самом деле, чем можно об‘я- 
снить то положение, что в аппаратах 

' «кружных организаций систематически 
не выполняются совершенно конкретные 
решения окружного комитета партии о 
коренизации аппарата? Так например, но 
системе интегральной кооперации (пред- 
©кринтеграла Дунаев) план коренизации 
выполнен всего лишь на 29 процентов. 
По системе Рыбтреста (уполномочен
ный Копыльцев) и того меньше. Налицо 
явная недооценка выдвижения туземцев 
ца руководящую работу. В Уралпуш
нине (управляющий Слепцов) ‘ додума- 

• лись до того, что стали считать выд 
вмженцами сторожей, назвав их мудре
ным именем— егерями, 

ь Как правило, с выдвиженцами от
вратительно поставлена работа. Никто 
ими по существу не руководит. Руко
водители учреждений считают для себя 

-не обязательным оказание постоянной 
цомощи выдвиженцам-туземцам. Боль
ше того, имеют место явно шовинисти
ческие вылазки против туземц$в-выд- 
в№кенцев и с этими шовинистическими 
вЙлазкамн нет суровой большевистской 
борьбы.

Тов. Сталин на XVI с'езде партии^ 
' говоря о борьбе с уклонами внутри пар

тии, заострил особо внимание на борь
бе с ползучими уклонами. „Я имею в 
виду,— говорил он,— во-первых, уклон к 
Аеликодержавному шовинизму и, 80-вто
рых, уклон к местному национализму. 
Эти уклоны не столь заметны и напо
ристы, как левый или правый уклоны. 
ИХ можно было бы назвать ползучими 
уклонами.

В чем состоит существо уклона 
великорусскому шовинизму в наших 

Современных условиях? Существо укло
на к великорусскому шовинизму со

сто и т  в стремлении обойти националь
ные различия языка, культуры, быта; в 
стремлении подготовить ликвидацию 
национальных республик и областей; в 
стремлении подорвать принцип наци
онального равноправия и развенчать 
политику партии по национализации 
аппарата, национализация прессы, шко
лы и других государственных и обще
ственных организаций. ■

Эти слова вождя партии как нель
зя лучше вскрывают всю антипартий
ность отношения коммунистов, работа
ющих в аппаратах окружных организа
ций нашего округа к проведению ле
нинской национальной политики. Не
дооценка всей важности коренизации 
аппарата, внедряния туземного языка 
это и есть самый открытый великорус
ский шовинизм.

С таким явно антипартийным от
ношением к проведению ленинской наци
ональной политики надо об'ясить самую 
беспощадную борьбу. Готовясь к чист
ке партии, партийные ячейки обязаны 
повысить бдительность коммунистов, со 
всей суровостью' давать отпор конкре
тным носителям шовинистических вы
лазок, Не на минуту не ослаблять борь
бы с ползучими уклонами. .

^ родетаови ворд стран» соединяйтесь1 Год издания третий.
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ПОЧЕМУ НА ПЕСКЕ ГОРНОМ НЕ БЫЛО РЫБЫ
КУЛАЦКИЕ МАХ И Н А Ц И И РАСКРЫТЫ

(О т н а ш е г о  к о р р е с п о н д е н т а )

Мы писали, как рыбаки песка 
„Долгое Плесо", овладев техникой ло
ва, добились высокого улова рыбы и 
стали выполнять план рыбозаготовок. 
Посмотрим, что получается там, где, 
поддаваясь влиянию классового врага, 
придерживаются старинки, тормозят ме
ханизированный лов.

Речь идет о рыбаках песка Гор
ного, части колхозников Белогорского 
колхоза. Здесь бригадир Оденев, воз
главил кулацкий саботаж механизиро
ванного лова. Небрежным отношением 
к механизмам, Оленев вывел лебедку 
из строя и работа шла вручную. В 
день давалось пять тоней и лишь ино
гда семь.

План по лову пыбы за июль— 
август выполнен менее, чем на два про
цента, за сентябрь— на ояин процент и 
в среднем на ловца заработано: в ав
густе— по 36 рублей, а за 90 дней сен
тября—только по 13 рублей. По аа- 
работку было и снабжение По целево
му пришлось получить муки в августе 
только по 12 килограмм, а за 20 дней 
сентября— и того меньше—по 9 кило
грамм.

Чужаки* проникшие в бригаду, 
плохой лов .поясняли тем, что русло 
реки отошло вглубь. Невод все время 
обрывался, приходилось больше чинить

его, чем неводить. Бригадир Оленев 
объяснял это тем, что неводить прихо
дится не на расчищенном песке, где 
имеются большие карчи, крепко замы
тые в песок.

Саботаж был настолько очевиден, 
что 22 сентября при Самаровском рай
исполкоме было созвано специальное 
совещание с участием представителей 
песка. Совещание приняло решение в 
трех-дневный срок обследовать песок 
и оказалось, что никаких карчей на 
песке нет, русло находится там, где и 
было, наоборот саМи рыбаки от него 
несколько уклонились, спустившись по 
песку ниже. При осмотре невода уста
новлен слишком тяжелый груз и мало 
наплава. Тяжелый груз и служил при
чиной обрывов невода, неправильная 
его посадка отрицательно влияла на 
лов.

Тут же невод был перестроен, 
лишний груз снят, соответственно пе
реставлен наплав и первая пробная 
тонь дала рыбы 60 килограмм, т -е. 
улов приблизительно равный тому, ка
кой получают за одну тонь рыбаки 
„Долгое плесо". В последующих тонях 
улов не уменьшался.

Колхозники ня примере убеля
лись, что дело не в плохом песке, а в

Не днями, а часами решается сохран
ность урожая

Почему уборка по округу на се
годня проведена только на 26-. процен
тов? Что причиной тому, что значи
тельная часть колхсзов не справилась 
с этой важнейшей задачей и урожай 
на 4 тысячах ,га поставлен под угро
зу гибели, ввиду наступающих холо
дов?

Ответ на это становится ясным, 
если всмотреться, как организован труд 
колхозников на уборке. Возьмем язя 
примера Белогорский колхоз. Он дол
жен был убрать 6 га зерновых. Убор
ку начал 20 сентября, т.-е. когда, по 
заявлению самих же колхозников, зер
но уже начало осыпаться и уничто
жаться птицей.

При норме выработки в 1 га на 
человека в день— выделенные на убор

ку шесть человек—должны были убор
ку закончить 26 сентября, но она не 
была закончена и 1 октября. Кроме 
больших потерь в поле при такой ра
боте были еще излишне затрачены 24 
трудодня. Так обстоит дело по одному 
виду работ, но это же, безусловно,—та
кая же неорганизованность, и спячка, 
— наблюдается н на других работах.

Лодыри с'еда ют доходность дру
гих колхозников, тормозят борьбу за 
зажиточность, и только самой беспо
щадной борьбой с прогулами, обезлич
кой, безответственйостью председате
лей колхозов и бригадиров, при по
вседневной проверке работы,— можно 
уничтожить это зло.

П. Г-н.

кулацком руководстве бригадой. Кле
вета классового врага на плохой пе
сок разоблачена. Но кулацкие элемен
ты теперь уже поют другое:

— 60 килограмм, -к ак ая  это 
рыба! Вот раньше ловили. .

Эта новая вылазка кулацких эле
ментов должна быть отбита. Надо до 
конца разоблачить кулацкую теорию о 
том, что механизированный лов непри
меним в наших условиях.

П. Г-н.

ПРИ ЦЕЛЕВОМ СНАБЖЕНИИ 
ХОРОШИЙ УЛОВ

Ларьякский район развернул мас
совую работу вокруг целевого снаб
жения, в результате ловцы повысили 
производительность труда, стали да
вать больше тоней и годовой план 
на 5 сентября но району выполнен на 
109,9 процента.

Лов с каждым днем усиливается. 
Отдельные рыбаки между собой сорев
нуются, давая друг другу задания и 
выделяя уполномоченных для проверки 
выполнения принятых на себя обяза
тельств.

Отстали только Охтаурьевский и 
Тарховский тузседьсоветьг. Последний 
из них план выполнил всего лишь на 
50 процентов, но принимаются все 
меры к тому, чтобы подтянуть и эти 
тузсельсоветы путем массовой, раз'яс- 
нительной работы.

СИГИЛЬЕТОВ.

ЕДИНОЛИЧНИКАМ БОЛЬШЕ 
ВНИМАНИЯ

Ш урышкарское интегральное то» 
варищество добилось выполнения пла
на рыбозаготовок в августе на 110 про
центов, Мужевская артель „Красный 
рыбак" на 124,6 процента, а колхоз 
„Путями Ленина"— на 146 процентов.-

Интеграл мало уделял вниманиям 
ловцам-единоличникам, поэтому боль
шинство из них план не выполнили.- 
Рыбаки Кондыгины Егор и Леонтий- 
план выполнили только на б процентов. 
Совсем по другому ловил КеЛьчин П а
вел. Проявляя больше старания и ини
циативы, он добился выполнения плана 
на 130 процентов Возможность к этому, 
безусловно, была и у других единолич
ников. ПОПОВ Ф. '

КОГДА СЕЛЬСОВЕТ НЕ РУКОВО
ДИТ РЫ Б03АГ0Т0ВКАМ И,

На Сухоруковском песке растран
жиривается масса рыбы. Главным обра
зом этим занимается бригада Трофи
мова, ловит же она рыбу хуже Бсех. 
Например, в августе из 240 центнеров 
задания выловлено только 42 центнера, 
в сентябре— из 300,— 55 центнеров.

Плохая работа артелей об'ясняется 
тем, что председатель колхоза Бебенко, 
проводит все время в канцелярии и 
редко бывает на песках, мало уделяет 
внимания рыбозаготовкам, а сельский 
совет не требует от него отчета в ра
боте. т ю л ь п а н о в . :



ВЫКОВКА ТУЗЕМНЫХ КАДРОВ—БОЕВАЯ ЗАДАЧА
н ь ш  о т п о р  н о с и т е л я м  ш о в и н и з м а

$

Полнейшая недооценка туземных кадров
Решением окружных организаций 

Самаровский консервный комбинат обя
зан был в 1935 году коренизировать 
состав рабочих на 15 процентов. Это 
значит на 727 человек, работающих на 
комбинате, нужно иметь 108 человек 
ханты и манси.

Как справилась с этой ответствен
ной задачей партячейка консервного 
комбината? Отвратительно плохо. О 
туземных кадрах с начала 1932 года и 
до настоящего дня партячейка не заик
нулась не одним словом Она вербов
ку туземцев, воспитание и учебу пре
доставила во власть оппортунистиче
ского самотека. Она не интересовалась 
причинами текучести и закреплением 
туземных кадров на консервном произ
водстве. *

А дело обстоит так. Туземцев на 
фабрике работает всего 10 человек, из 
которых 2 уже подают заявления об 
уходе. Туземцы жалуются на то, что 
им не показывают процессы производ
ства, не проводят производственных 
совещаний, не помогают поднимать тех
нические знания. Возьмем для примера 
туземца Шальгина. Он пришел на фаб 
рику работать с начала 1932 года. 
Первое время его прикрепили учиться 
в обжарочное отделение. Потом пере
бросили в слесарку и в 1933 году по
ставили работать на машину пресс. За 
полтора года переменил три работы. А 
спросите Шальгина, чему он выучился 
за эти полтора года? Положительно 
ничему. Если и дальше так-же будут 
относиться ко всем туземцам как и к 
Ш алынну, то комбинат кроме вечных 
практикантов иметь ничего не будет.

Текучести туземных кадров спо
собствует обман при вербовке. При
мерно, с санкции дирекции вербовщи
ки сулили туземцам в 150-200 рублей 

-зарплату, снабжение без нормы и ра

боту заведующих цехов. И вербовали не 
из юрт, а из учреждений. В результа
те туземцы,, приехавши на комбинат, 
сразу увидели, что их обманули и по
дались обратно. В действительности 
зарплата туземцам практикантам уста
новлена самая минимальная—-40 рублей 
в месяц.

Материально-бытовые условия соз
даны самые отвратительные. После ра
боты туземцы предоставлены сами себе. 
В общежитиях развито пьянство, кар
тежная игра и скандалы. Воровство— 
ежедневное явление как на фабрике 
так и в общежитиях.

Дальше терпеть нельзя. Велико
державный шовинизм в выковке нацио
нального пролетариата должен быть вы
корчеван с корнем. М С-н.

О туземцах говорят в юбилейные дни
Коммунистов-руководителей О кр

интегралсоюза комиссия по чистке в 
первую очередь спросит, как они про
водили в жизнь ленинскую националь
ную политику,боролись за выращивание 
национальных туземных кадров, и они вы 
нуждены будут признаться, что о тузем
ных кадрах говорили только но юби
лейным дням. Коренизацией аппарата и 
воспитанием туземных кадров не занима
лись. Об этом говорят убедительно циф
ры. На сегодняшний день вся интеграл- 
ная система в аппаратах имеет тузем
цев 150 человек, вместо 508 по плану. 
К общему штату коренизировано на 
14 процентов.

А какие созданы условия для 
учебы и работы туземцев выдвиженцев? 
Положительно никаких. Решение пре
зидиума Окрисполкома о выделении 60

ЧТО СКАЖЕТ ТОВ. СЛЕПЦОВ?
Подготовкой туземных кадров 

Уралпушнина должна быть больше 
заинтересована, чем какая-либо другая 
организация. Чем больше аппарат фак 
торий будет укомплектован выдержан
ными, знающими пушное дело ханты и 
манси, тем быстрее будет выполняться 
план не только по количеству, но и по 
качеству.

Как коммунисты из Уралпушнины 
относятся к выращиванию туземных 
кадров? Вот факты. Окружная контора 
имеет одного человека вместо 4, намечен
ных по плану. В низовках работает 62 
человека, вместо 243. Всего по Урал
пушнине надо было коренизировать ап
парат на 40 процентов, а в действи
тельности на сегодняшний день корени
зировано на 27 процентов.

Как обстоит дело с воспитанием 
и закреплением кадров? Об этом в ок
ружной конторе Не знают.

—  Мы каждый день в низовки

шлем выговора за непредставление ин
формаций, — об'ясняег управляющий 
Слепцов,— и налепили уже столько вы
говоров, что больше не знаем куда ле
пить... Так в действительности и полу
чается. Большевистское руководство 
выковкой туземных кадров коммуниста
ми Уралпушнины сменено на бумажную 
шумиху выговоров.

Туземцы в системе Уралпушнины 
благодаря отвратительным материаль
ным и бытовым условиям нередко пе
реходят в другие организации. При
мерно такое дело наблюдается в Шер- 
кальской, Леушинской и ряде других 
факторий. В некоторых агентствах ту
земцев маринуют в . учениках по 2-3 
года. И в конце концов эти ученики 
превращаются только в сторожей.

Так коммунисты окружной кон
торы Уралпушнины осуществляют ука
зания Окружкома о корецизации ап
парата.

процентов рабочего времени для учебы 
работниками окринтегралсоюза созна
тельно до туземцев не доведено.

Правда, туземцы прикреплены к 
учителям, но что делают эти учителя 
и прикрепленные коммунисты окринте
гралсоюза не интересовались. Практи
ческой помощи и указаний туземцы от 
своих руководителей отделов ие получа
ют. С туземцами за весь 1933 год не 
проводили ни одного производственного 
совещания, заседания или собрания. 
Не одному практиканту не сделано не 
одной экспертизы.

Материально-бытовые условия не 
созданы. Прикрепляют к распределите
лям по тому, насколько та или иная 
физиономия понравится. Примерно ту 
земец ТАВЛАНОВ заявляет'так:— „У нас 
туземцы все прикреплены к распреде
лителю номер пять, а вот меня с само
го начала работы игнорируют". Когда 
зав. кадрами Конева спросили о при
чине такого факта, Конев с усмеш ке! 
отве1 ил:—не знаю почему одних прикреи- 
ляют, а других нет, надо жаловаться. 
Второй факт: по приказанию пред. ин
теграла Дунаева из хорошей квартиры 
туземцев выселили и вселяют в нее 
некоего ФИЛИППОВА.

Выдвижения на руководящую ра* 
боту туземцев нет. Нет такого коопера
тива, где-бы туземцы проработали боль
ше года. В этом же Окрсоюзе каждый 
год все новые 7 практиканты. За  один 
последний месяц из союза уехал туземем 
ПЫТОРКИН, второй, САЛТЫКОВ подай* 
заявление об уходе. Такое-же дело и в 
районных интегральных союзах. ,1И:

Несмотря на эти вопиющце $ ^ -  
кты искривления ленинской националь
ной политики, несмотря на явный факт 
шовинистических вылазок в интегралсл- 
юзе, партийная ячейка никаких мер не 
принимает. М. С —Н.

КОММУНИСТЫ В ОТВЕТЕ ЗА К0РЕНИЗАЦИЮ
Теория отмирания языков национальных и слияния 

ь в однн общий язык в рамках государства, в период
развернутого социалистического наступления, в период со. 
социализма в одной стране—есть теория неправильная, ан
тимарксистская, анти ленинс кая". (СТАЛИН).

Народы Севера до Октябрьской в о п р о с  о к б р е н и з а ц и и  школ
революции совершенно не имели сво
ей письменности. Только после О ктя
бря на окраинах советского союза нача
лась работа по языковому строитель
ству. Грандиозные успехи СССР на 
основе ленинской национальной по
литики вызвали к творческой жизни 
десятки угнетенных при царской власти 
народностей, существование которых 
было мало кому известно^

Чувствуя острую необходимость 
8 письменности на родном языке, ш ко
лы на первых же порах стали зани
маться составлением первых словарей 
и букварей, которые писались как по
пало, русскими и латинскими буквами. 
В методическом отношении они не вы
держивали никакой критики, но все же 
значительно облегчали работу школы 
народов Севера.

В 1931 году был утвержден еди
ный северный алфавит и в 1932 году 
когда созвана I Всероссийская конфе
ренция по созданию письменности для 
родов С евера/ вплотную подошли к 
разрешению вопроса создания письмен
ности для народов Севера. Организация 
национальных округов и районов ма
лых народов Севера, в частности 
О с т я к о - В о г у л ь с к о г о  о к р у г а ,
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и печати — сразу-же поставила как 
важнейшее политическое мероприятие.

На первый план выдвигалась ко- 
ренизация школ первой ступени, т. е 
перевод их на родной язык. Затем эти 
задачи встали перед ханты-мансийским 
педтехникумом, призванным выковывать 
первые кадры красных специалистов— 
борцов за культуру. В первый год су
ществования техникума проводилась на 
родном языке, как опыт, только комсо
мольская политучеба и работа в ханты- 
мансийских кружках, давшая положи
тельные результаты. Писались лозунги 
на родном языке, статьи в стенгазету, 
проводились вечера самодеятельности, 
декламации и пение. Безусловно, этого 
было недостаточно, нужно было рабо 
ту развернуть шире, но не было пре- 
подавателей-специалистов по родному 
языку. Из-за недостатка кадров тормо
зился и перевод на родной язык пре
подавания в школах I ступени. Однако 
были к тому и другие причины, а имен
но—недостаточное внимание к вопро
сам национальной культуры со стороны 
некоторых работников отделов народ
ного образования и руководителей 
районных организаций. Коммунисты, в 
первую очередь ответственные за это— 
не везде возглавили это важнейшее 
мероприятие.

Например, из-за недостаточного 
внимания на первых порах к тузтехни-

куму со стороны Окр. ОНО и помощи 
хозяйственных организаций, плохой 
обеспеченности техникума всем необ
ходимым,— работа в нем проводилась с 
большими перебоями, что тормозило 
выковку туземных кадров и лишь в 
1933-34 учебном году в школах I сту
пени и техникуме при более лучшей 
обеспеченности преподавателями, обуче
ние намечается проводить на родном языке

В первых группах начальных ту
земных школ преподавание на родном 
языке проводится в обязательном по
рядке, и за это должны нести ответ
ственность все заведующие Районо и 
руководители районов.

В тузтехникуме по линии программ 
и учебно-педагогического процесса, не
обходимо провести локализацию про
граммного материала по всем дисципли
нам, через предметные секции метод- 
совета, предусмотрев изменение про
граммного материала в сторону его упро
щения. При этом должны быть учте
ны особенности развития учащихся и 
степень усвояемости программного ма
териала по разделам тех или иных дис
циплин, насыщение и использование 
краеведческого материала в работе по 
программам учебных дисциплин, изуче
ние письменной и разговорной речи 
ханты-мансийского литературного язы
ка, через организацию специального 
кружка, и изучение наглядно иллюстра
тивного материала, характеризующего 
структуру языков и ход изучения их.

Тузтехникум должен держать связь 
со всеми национальными школами ок
руга и путем издания писем осуще
ствлять методическую помощь.

Культурно-массовая и внешколь
ная работа также должна проводиться 
на родном языке. Обязательно должны 
переводиться на туземный язык все 
плакаты и лозунги, обеспечено помеще
ние статей в газетах с переводами ил 
родной язык, проведение среди уча
щихся небольших докладов, бесед и 
читок. >

Ш ироко нужно поставить на рад- 
ном языке педпропаганду среди корей-* 
ного населения: использование выезд**' 
охотников и рыбаков ханты и манси 
в город Остяко-Вогульск, проведение 
среди них бесед и культурного обс^г- 
живання, во время каникул студенты 
должны получать задания по проведе
нию на местах среди населения куль
турно-массовой работы и педпропагаиды.

Должна быть установлена связь с 
ЙНСом, КНА и комиссией Севера при 
НКП путем письменной связи по линии, 
оказания методической помощи техни
куму по вопросам руководства нацио
нальными школами округа и организо
ваны краеведческие работы, через круж
ки краеведения при техникуме по изуче
нию местного края, с привлечением к 
ней общественных организаций, сбор 
краеведческого материала и использова
ние его в работе по локализации программ

Задачу коренизации полностью 
разрешим, вовлечем в активное участие 
в строительстве широкие массы народ
ностей Севера, сделаем для них более 
доступным понимание основ ленинской 

[национальной политики, политики пар* 
т и и  и советской власти,— если обеспе
чим повседневную помощь и внимание 
начальным ханты-мансийским школам в 
педтехникуму. П Е С Т 08.
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Нет плохих колхозов, есть плохие
р у к о в о д и т е л и

Тов. Сталин о руководстве колхозами
„В шире нет и не бывало такой могучей и авторитетной власти, как наша советская власть. В мире нет и не 

бывало такой могучей и авторитетной партии, как наша, коммунистическая партия. Никто не мешает и не может 
помешать нам вести дело колхозов так, как требуют этого интересы колхозов, интересы государства. И если нам 
не всегда удается вести дело колхозов, так, как требует этого ленинизм, если мы допускаем нередко ряд грубых, 
непростительных ошибок, скажем, по линии хлебозаготовок, то виноваты в этом мы, и только мы... I

Я знаю целые группы колхозов, которые развиваются и процветают, аккуратно выполняют задания государ
ства и крепнут в хозяйственном отношении изо дня в день. С другой стороны, я знаю и такие колхозы, располо
женные по соседству с предыдущими колхозами, которые, несмотря на одинаковый с ними урожай и одинаковые с 
ними об'ективные условия,— чахнут и разлагаются. В чем причина? Причина в том, что первой группой колхозов 
руководят настоящие коммунисты, а второй группой руководят шляпы, правда, с партийным билетом в кармане, но 
все же шляшы...

Колхозный строй не уменьшает, а увеличивает заботы и ответственность партии и правительства в отношении 
развития сельского хозяйства. Из этого следует, что партия, если она хочет руководить колхозным движением, 
должна входить во все дела колхозной жизни и колхозного руководства. Из этого следует, что партия должна не 
уменьшать, а умножить свои связи с колхозами, что она должна знать все происходящее в колхозах* чтобы во 
-время приттги на помощь и предупредить грозящие колхозам опасности".

О Б И Д А  К О Л Х О З Н И К А  Ш А Х О В А
Мы с Иваном Анисимовичем Ш а

ховым— членом Березовского колхоза 
„12 Октябрь* встретились случайно. 
О н только, что приехал с Козловского 
леска, где его> бригада, как он выра
зился— штурмует рыбу.

• Не встретив Шахова, мы бы не 
знали об его обиде. А обида у него 

{кровная. Прослышал он, что в их кол 
хозе дело неладно с доходностью кол
хозников. В прошлый год трудодень 
обошелся по 2 рубля 16 копеек, а в 
этом году в правлении поговаривают, 
НТО едва ли вытянет до 1 рубля 90 
копеек. Председатель колхоза— ком
мунист Ш а х О В  так и в плане уже 
Ътразил— 1 рубль 90 копеек.
/  Как так, почему трудодень де
ш евеет?— задавал себе этот вопрос 
Иван Анисимович. Не может он де* 
шеветь. Возьму к примеру свою бри
гаду ловцов. В бригаде у меня пять 
человек. На год план имею 15 тонн. 
Сдал уже интегралу 14,6. Как будто 
бы не плохо. Товарищ Сталин на с'ез
де колхозников ударников сказал, что 
все колхозники, бывшие бедняки и 
середняки, через два-три года должны 
будут подняться до уровня зажиточ
ных— т. е. жить с достатком и куль
турно. А тут на тебе. Год кончается 
й никакого шага вперед.

Обида Ивана Анисимовича впол
не озновательна. Его, как лучшего 
ударника, честно работающего, охра
няющего колхозное имущество, задело

за живое. И мы занялись выявлением 
причин обиды Ивана Анисимовича.

Что же выяснилось? Почему в 
обиде лучший колхозник-ударник?

Правление колхоза и березов- 
ская партийная ячейка (секретарь К ай* 
гарОДОВ) всему вина. Они не зани
маются повышением доходности кол
хоза, организационно - хозяйственным 
укреплением его. "

Возьмем трудовую дисциплину в 
колхозе. Из 290 членов фактически 
работают в колхозе 119. Остальные 
лодырничают. Обжирают колхоз. И 
трудодень от этого дешевеет. Вот к 
примеру от'явный лодырь— кулацкий 
подпевало Никитин Николай. Он 
до самого последнего времени состоял 
в колхозе. Его исключили из Колхоза 
только тогда, когда сбежал с промы
сла и бросил на произвол судьбы не
вод. А сколько таких Никитиных в 
колхозе? Но правление колхоза как-бы 
их не замечает.

Есть и кулацкие элементы в 
,1 2  Октябре*. Вот известный кулак 
ОСЛОПОВ тихой сапой разлагает кол
хоз. Выгнан ли он из колхоза? Нет. 
Правление все еще раздумывает как 
поступить с кулаком Ослоповым.

С организацией труда в „12 О к
тябре* положение отвратительное. 
Лучше всего проследить насколько 
правление . занимается производствен
ными бригадами на примере животно
водческой бригады. Там работает бри

гадиром , некто АЛИМОВ. Этот „брига- 
дир“ довел до такого состояния мо- 
лочно товарную ферму, что коровы в 
летний период давали за сутки по 
полтора литра молока, потеряли упи
танность. Скот на ферме содержится 
в отвратительном состоянии.

Правление колхоза все это" ви
дело, но не ударило палец о палец, 
чтобы оздоровить положение в живот
новодческой бригаде.

А как партийная ячейка? Она 
тоже считает вполне нормальным такое 
положений в колхозе. Коммунистов из 
березовской ячейки очевидно не ка
сается организационно - хозяйственное 
укрепление колхозов. Для них не обя
зательны решения январского плену
ма ЦК и ЦКК о борьбе за больше
вистские колхозы. В колхозе снижает
ся доходность. Колхоз не выполняет 
государственных заданий. Все это про
ходит мимо партийной ячейки. В са
мом правлении раздут аппарат. 7 чело
век сидят в правлении и пожирают 
колхозный хлеб, й  это не касается 
ячейки.

Нет в Березове— под носом у 
райкома, райзо, райинтеграла, борьбы 
за большевистский колхоз, за зажиточ
ную жизнь колхозников. И Иван Ани
симович Шахов справедливо обижается 
на такое руководство.

КИН.
* ■

» Си м у д о с т о в е р я ю €€

Получили в Н.-Нарыкарском ин
тегральном товариществе инструкцию о 
■роведении месячника организационно' 
хозяйственного укрепления колхозов. 
И  немедленно уполномоченные из ин
теграла помчались по колхозам

Товарища КОЛМОГОРЦЕВА ко
мандировали уполномоченным в Хала- 
панский колхоз. На месте Колмо- 
горцев сразу же взялся за состав
ление акта, который он должен предста
вить в интеграл. И вот сейчас перед нами 
лежит написанный на 10 листах тов. 
Колмогорцевым акт.

Читаем: ,мы, нижеподписавшиеся 
члены комиссии по обследованию Ха- 
лапанского колхоза: от правления Алек
сеев И. Д ., от ячейки комсомола Алек
сеев Г. А. и от Н.-Нарыкарского ин
теграла Колмогорцев установили, что в 
колхозе 34 члена, что руководства со 
стороны Березовского райинтегралсою- 
ва как письменного так и живого было 
достаточно. Руководство же тузеовета 
я  интегрального товарищества имеется 
ж  вполне достаточно. Со стороны ин
тегрального товарищества в лице пред

седателя ЯБЛОНСКОГО наблюдалось 
командование, который, приехав на пе
сок ,Л ухлуйсом“, вручил бригаде зада
ние по лову на 13 тонн и без всякого 
раз'яснения и проработки уехал*.

Й  так Колмогорцев установил, 
что со стороны интегрального товари
щества руководство колхозом недостаточ
ное. В этом он прав. Эго всецело подтвер* 
ждается состоянием производственной 
деятельности колхоза. Годовой план 
рыбозаготовок колхозом выполнен на 
89 процентов, план пушных заготовок 
на 35 проц., второстепенных заготовок 
на 28,5 проц.. а  план сенозаготовок на 
80 процентов.

Все эти цифры Колмогорцев ста
рательно перечислил в акте. Но пере
числив их, на этом он и успокоился. 
Для представителя интегрального коо
ператива очевидно достаточно только 
составить акт, но его не касается прак
тическая помощь колхозу в организа
ционно-хозяйственном укрепления. А 
эта помощь крайне нужна.

Больным вопросом в Халапанском 
колхозе является учет труда. Редкий

колхозник знает сколько он прорабо
тал трудодней. Учет трудодней прово
дится безобразно. За август и сентябрь 
нет совсем учета. Авансы выдаются кол
хозникам без учета трудодней.

Работа по социалистическому пе
ревоспитанию колхозников проводится 
слабо. Работой с женщинами-колхозни- 
цами никто не занимается.

Какие указания сделал колхозу 
уполномоченный интеграла? Он в кон
це акта записал: „в порядке практи
ческого указания рекомендуется прав
лению полностью и своевременно про
водить в жизнь директивы руководя
щих организаций, которых вполне д о 
статочно по всем вопросам хозяйст
венно-политического укрепления кол
хозов*.

На этом Колмогорцев поставил 
точку. Но мы с ним несогласны. Надо 
в конце акта записать:— так больш е
вики колхозами не руководят, нет пло
хих колхозов, есть плохие руководи- 
челн. Р .— Н.

Нет работы 
с активом
„Путь Ленина* Нарыкарского туз

еовета— один из крупнейших туземяик 
колхозов в Березовском районе. Он 
об единяет 48 членов, в том числе 27 
туземцев ханты.

Колхоз располагает всеми возмож
ностями по-большевистски выполнить 
задания пролетарского государства, дя- 
биться того, чтобы в короткий срок 
все колхозники поднялись до уровня 
зажиточной жизни. Н о эти возможия- 
сти не используются. И .П уть Ленина4 
поэтому по основным хозяйственно-яя- 
литическим кампаниям плетется в хвя- 
сте: план рыбозаготовок выполнил на 
28 процентов, сенозаготовок на 
процентов, пушных заготовок на I #  
процентов. По второстепенным видит 
заготовок план выполнен только на 13 
процентов. И только успешно .П уть  
Ленина* справился с озимым севом, 
план которого выполнен на 400 процен
тов и план молокозаготовок выполнен 
на 100 процентов.

В чем дело? Почему „Путь Ле
нина* не справляется с заданиями? 
Стоит только присмотреться вниматель
но как поставлена работа в колхове* 
чтобы стали понятны его прорывы.

Вот трудовая дисциплина. Неред
кое явление когда колхозники отказы
ваются от работы, делают прогулы, на 
работу выходят несвоевременно. Мя 
правление колхоза не борется за* тру-' 
довую дисциплину. Социалистическяе 
соревнование в колхозе не разверну тя. 
Правда, формально оно есть. Привиты 
договора, но их никто не проверяет.

В колхозе процветает обезличка. 
Нет охраны колхозного имущества. Бри
гадиры не отвечают за сданное им иму
щество. Так, бригадир Курзяков сдан
ную ему сенокосилку привел в нет яд* 
ность.

Кулацко-шаманскне элементы яря- 
нимают все меры к тому, чтобы рааля-' 
жить колхоз. Влияние кулацко-шаман
ских элементов сильно сказывается на 
колхозе.

А как партийная ячейка (секре
тарь Шмигельсний), правление кял- 
хоза (председатель Терентьев) бя- 
рются с кулацко-шаманской разлава- 
тельской работой? Надо сказать, чтя 
они не дают сокрушительного отяоря 
вылазкам враждебных элементов.

Партийная ячейка совершенно не 
занимается работой с беднотой. С ян
варя месяца по сентябрь она проведя 
с беднотой всего четыре собраня*. А 
колхозного актива ячейка совсем не 
знает. Только Этим можно об‘ясыять, 
что в активе до последнего временя 
числился Яркин Василий Кузьмич. Он 
даже был членом правления. И этят 
член правления сам разлагал трудовую 
дисциплину. На промыслах он заставляя 
колхозников закидывать меньше томей. 
Жену свою на работу в колхоз не пус
кает. Яркин тесно связан с шаманом. 
Однако партийная ячейка и правление 
совершенно не разоблачили кулацкягя 
агента.

Партийная ячейка занимается коляя- 
зом от случая к случаю. Нет того, чтя- 
бы она глубоко вникала во все вопросах 
колхозного производства. Ячейка ми 
сплачивает колхозный акгив. Не работает 
с ним. И в этом самая главная причини 
того, что „Путь Ленина* слабо выпял- 
няет государственные задания.

ЕН Д Ы РЕ*.
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Ш А Г И  К Р И З И С А
Обнищание крестьян

БЕРЛ И Н . Баварский крестьян
ский союз весной этого года собрал в 
равных районах Баварии анкетные дан
ные о хозяйственном положении кре
стьян и опубликовал их в брошюре 
иод названием „Крестьянская нищета в 
горных районах Баварии". Материалы 
брошюры являются документами край
ней нищеты и голода, который испы
тывают трудовые массы фашистской 
Гёрманни.

В условиях мелкого земледелия 
крестьянская семьй в Баварии и рань
ше могла кое-как сводить ( концы с 
Ксоицами только при наличии побочно
го заработка. Но сейчас, в условиях 
кризиса две трети крестьян, имевших 
побочный заработок, лишились его. 
(Согласно же закона нынешнего пра
вительства, они не имеют права полу
чать пособие по безработице. Лиши- 
рршеь притока наличных денег от по- 
(Йочиого заработка, уплачивая все бо- 
лее высокие налоги, покупая землю по 
возросшим вследствие перенаселения 
деревни, ростовщическим ценам и к 
тому же выручая очень мало за сель- 
ско-хозяйственные продукты, продавае
мые по разорительным, низким пенам, 
.—крестьянин накапливает бесконечное 
количество долгов. За каждым гекта
ром использованной земельной площа
ди в обследованных районах числилось 
долгов: в Р ен н е- 1.516 марок, в Шпе- 
рррте— 1.848 марок, в Ш тейгервальде 
— 2.328 марок и в Франкельфальде- 
1.480 марок.

Насколько большое влияние ока
зывает на крестьянскую задолженность 
земельное рострвшнчество можно су
дить но. фантастическим ценам, уста
новленным на землю в этих районах, в 
которых почва исключительно скудна. 
Гектар земли среднего качества рас
ценивается в Ренне в 6 тысяч марок, 
9 Шпесарте— 4.500— 2.000 марок. Сред
няя задолженность крестьянских хо
зяйств составляла в начале 1933 г. в 
процентах к стоимости земли, установ
ленной налоговыми органами в Ренне 
— 160» процентов, в Ш песарте— 164 
процента, в Штейгервальде 229 про
центов. В выводах анкет по этому по
воду сказано:

„Долги крестьянских хозяйств 
Превышают их стоимость. Имеются 
$ше более яркие факты непосильного 
обременения хозяйств долгами. Из 14 
«бследованных деревень в 13 задол

женность на 100 процентов выше на
логовой оценкй стоимости этих хо
зяйств. В 4 деревнях задолженность на 
20о процентов превышает налоговую 
оценку, в 3 деревнях на 300 процен
тов, в двух деревнях на 400, а в одной 
деревне—даже на 600 процентов. Одна 
лишь оплата процентов по долгам—  
составит 79 процентов валовых дохо
дов крестьянских хозяйств за 1933 год. 
А ведь к тому же следует еще упла
тить не менее 14 видов налогов госу
дарству.

В результате всего этого процеес 
деградации крестьянских хозяйств бы
стро подвигается вперед. Из средств 
производства только покупаются такие, 
без которых никак невозможно обой
тись (косы, канаты и т. д.). Химиче
ские удобрения, улучшенные семена, 
корма больше не покупаются крестья
нами. В связи с этим в обследованных 
районах крестьянские хозяйства сни
мают урожай всего лишь в 3 -5 -двойных 
центнеров вместо среднего урожая в 
Баварии 15-17 центнеров.

* '* *
„Жизненный уровень этих голод

ных и заслуживающих сочувствия лю
дей,— сказано в заключении обследо
вания,— говорит о хозяйственном по
ложении значительно ярче, чем все 
цыфры об экономических отношениях 
в хозяйстве, задолженности, процен
тах, долгах, налогах и безработице. 
Только в единичных случаях кре
стьянам хватает своего хлеба на весь 
год. Как правило, они вынуждены по
купать половину потребляемого хлеба. 
Годы неурожая становятся голодными 
годами в полном смысле этого слова".

Обороты пекарей и мясников по- 
низнсь по сравнению с 1928-29 г. на 
50-60 проц. Только в 7 из 14, обсле
дованных хозяйств, в прошлом году 
еще был произведен убой скота для 
личного потребления. В обследован
ных районах на содержание крестьян
ской семьи в среднем тратится по 9 
пфеннингов в день, на душу. В резуль
тате этих ужасающих условий в дерев
нях— 25-75 проц. детей истощены, в 
Франкельфальде— 70-80 процентов.

Брошюра характеризует данные 
анкеты как документ, свидетельствую
щий о „героической бесперспективной 
борьбе крестьянского населения за свое 
голодное существование*. "

Английская печать о советах в Китае
Сообщая о запрещении нанкин-
правительством антивоенного кон

гресса в Шанхае, английский еженедель
ник, „Ныо-Стей Смен Эмен Нейшен" 
пишет:

„ О б‘яснение принятого нанкинским 
правительством решения кроется в тре
воге перед наличием и ростом китайских 
советов. Китайские советы оказали ус
пешное сопротивление пятому походу, 
♦рганизованному против них Нанкином, 
и недавно одержали победу на поле 
сражения. Британские, американские и 
японские военные суда были отправле
ны в Фушун, будучи наготове высту
пить против советов. Как обычно, под
линная серьезность положения прикры
вается всем известным трюком, обычно 
применяемым японцами в Манчжурии, ко
торый заключается в том, что населе
ние советского Китая об'является „бан-
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днтами". Без сомнения, бандиты су
ществуют и в Манчжурии, но было бы 
неправильно забывать другой момент 
в создавшемся положении. О последнем 
мы можем привести мнение беспри 
страстного свидетеля в лице сэра Джо
на Гоп Симпсона, знакомство которого 
с Китаем основано на длительном опы
те работы в качестве главы комитета 
помощи Китаю от наводнения".

Запрошенный в прошлом году 
специальным корреспондентом „НЬЮ - 
ЙОРК ТАЙМС" Симпсон заявил:

„Китайцы жаждут твердой и 
справедливой власти больше, чем чего 
либо другого. ГТовидиму, они нашли 
подобие такой власти в коммунисти
ческих провинциях... Они получили зем
лю и строят воспитательную систему. 
Преуспевающее правительство должно 
упираться на народ, а это является пер
вой попыткой создания подлинного 
народного представительства в Китае":

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ КРИЗИС 
САСШ УСИЛИВАЕТСЯ

V НЬЮ -ЙОРК, (ТАСС). Экономиче
ское положение в САСШ продол
жает ухудшаться. Процент загруз
ки сталелитейной промышленности, 
составлявший в средине июля 59, в 
настоящее время опустился уже до 42. 
Автомобильная промышленность, пере 
живавшая в начале лета спекулятивное 
оживление, сейчас обнаруживает паде
ние, превосходящее по своим размерам 
обычное сезонное снижение. По дан
ным „Анналиста" индекс автомобиль
ной продукции за неделю, окончившую
ся 2 сентября, составлял 66,3 против 
78.5 в конце июля. Резкое па
дение наблюдается также и в текстиль
ной промышленности, р я д  фабрик зак
рывается, другие фабрики сокращают 
производство, так как не могут осво
бодиться от огромных запасов, накоп
ленных весной и в начале лета.

Рост розничных цен значительно 
превышает небольшое увеличение но
минальной заработной платы, проведен
ное в некоторых отраслях промышлен
ности на основе „кодексов честной 
конкуренции". К тому же эти кодексы, 
как известно, содержат многочислен
ные лазейки, дающие предпринимате
лям возможность уклоняться даже от 
этого номинального повышения зар
платы. В связи с усилением стачечно
го движения растут тенденции к зап
рещению стачек.

Брожение среди фермеров снова 
усиливается, так как цены на сельско
хозяйственные продукты в настоящее 
время снова падают, в то время как 
цены на промтовары быстро растут. 
По данным министерства земледелия, 
покупательная способность фермеров 
за период от 15 июля по 15 августа 
снизилась иа 10 процентов.

Во влиятельных кругах делового 
мира указывают ка „неизбежность все
общего разочарования по поводу про
граммы восстановления промышленно
сти*.

По СССР ■
Ударник Юлдашев предотвра

тил натастофу
УФА. 10 сентября. (Роста). Чет

вертого сентября поезд № 804 товар
ный, груженный сельхозмашинами, на 
перегоне Чишмы-Алкиво, Самаро-Зла- 
тоустовской железной дороги, шел под 
уклон, развивая скорость до 50 кило
метров* Ремонтный рабочий, ударник 
Юлдашев Мингалей, работая на 602 
километре заметил, что колеса одного 
вагона не вращаются. Юлдашев стал 
давать энергичные тревожные сигналы. 
Г1оез был остановлен. Было обнаруже
но, что буксовые рамы вагона задне
колесной оси получили изгиб.

В тридцати метрах от остановки 
поезда был мост, началась кривая ра
диусом в 400 метров. На этом месте 
поезд потерпел бы крушение.

, Юлдашев премирован.

Второй всесоюзный музыкаль
ный конкурс

И  сентября в Глав искусстве, со
стоялось совещание, посвященное орга
низации второго всесоюзного музы
кального конкурса исполнителей В от
личие от первого конкурса певцов, 
пианистов, скрипачей и виолончели
стов на этот раз намечено привлечь ц 
участию также и исполнителей на ор
кестровых инструментах и квартеты.

Выработаны первые предваритель
ные условия конкурса, в котором бу
дут участвовать только законченные 
артисты. Показ молодых дарований 
будет происходить вне конкурса. Б  
программу каждого из исполнителей 
должно быть включено одно произвеа 
деиие советского автора. ‘

Проведение конкурса намечено на 
ноябрь 1934 года.

Письма в редакцию
Сплавом занимались у винных ящиков

Специалист по сплаву Березовско
го леспромхоза тов. Деньгин Алексей 
Семенович все свое внимание сосредо
точил около двух ящиков вина, при
везенного из Самарово лоцманом Гре
ховым, совсем забыл о транзитном сплаве.

121 августа была пущена матка с 
лесом с Яарыкарского сплавпункта. В 
поселке Заречном она должна была 
останЬвнться длй подчалки леса, но так 
как остановка не была ранее предусмот
рена, матка прошла ниже на 60 кило

метров, что вызвало лишние погрузоч
ные работы, затрату 6& поденщин, и 
значительных средств.

Много также средств ухлопано по' 
вине Деньгина на перегрузку обсохше
го леса летом. Это вызвало задержку 
погрузки леса в баржи для отправки 
заказчикам, и повлекло новые убытки.

Причина такого положения со 
сплавом одна— плохое, никуда не год
ное руководство.

И Г Р А В
По распоряжению Тобольского 

Обьтреста, Сургутский Лесопромхоз 7 
сентября на барже № 1-4 отправил в 
Конду на лесозаготовки 78 лошадей.

Прибыв в Самарово 17 сентября 
лошади простояли там до 22 сентября 
и за это время даже не были пере
ведены на другой берег Иртыша для 
подножного корма.

Всю дорогу лошади голодали и 
когда доехали до Тюлей, одна из них 
пропала, три заболели, все остальные 
утеряли упитанность, и теперь этих 
лошадей решено отправить обратно в 
Сургут. Оказалось, что в Конде без них 
уже можно обойтись.

Но у Самаровской сплавдистан- 
ции нет горючего для катеров, чтобы 
везти баржи и лошади могут зазимо
вать там, где остались, а Сургутский 
лесопромхоз без нужной тягловой силы 
для предстоящих лесозаготовок.

Все эти безобразия творились на

Л О Ш А Д К И
глазах представителя треста т. Верхо-;. 
ланцева, бывшего в это время в Сама
рово, который ничего не предпринял, 
чтобы их устранить в начале.

Дело эго требует расследования*

РАБОТНИК ИТС С БЮРОКРАТИЧЕСКИМ  
Д У Ш К О М

Дементьеву, как инженерно-техвнчв- 
скому работнику, рабочкомом союза евяз*  
была поручена работа по секции ИТС. 
Прошло несколько месяцев и пригласил*. 
Дементьева отчитаться в работе.

С усмешками и ужимками Демен
тьев гаявил:

— Слушать меня нечего Я ничего* 
ве делал. Спросите секретаря ЙТС.

Рабочком ьынес решение поставите, 
вопрос об исключении Дементьева начло**- 
нов работников ЙТС.

Зачем ему там быть, если о* н*- 
хочет нести никаких обязанностей
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